

令和5年4月

第623号

のぞましい家庭教育のしおり

刈谷市教育委員会
刈谷市児童生徒愛護会

～人との出会いに感謝～

いろいろな人との出会いによって自分の考え方や心が豊かになることはたくさんありますね。

子どもが小学生の頃、子どもの対話を大切にしようと思いながらも、いつのまにか私は「部活は野球部がいいんじゃない?」「宿題の音読やるよ」と子どもを誘導したり、子どもの考えていることを察して「これいるよね。はい。」と言葉をかけたりするのが当たり前になっていました。そのことを当時お世話になっていた病院の先生に、私と子どもの様子を話したことがあります。そこで先生から「親が決めたことに従わせてばかりいると、いつか子どもは指示をされないと自分から行動できない子に育ってしまうよ」「お母さんが決めたんだから!と人のせいにする子に育つよ」と言われました。また、子どもの思いどおりにやってあげることを続けると「自分から発信しない子に育ってしまうんだよ」とも教えてもらいました。今まで当たり前にやってきた子どもへの対応に私は“はっ”としました。それからは、子どもがやりたいことを自分から発信するまで待ってみたり、考えたことをやってみたりできる時間を毎回確保することにしました。すると、いつからか「お母さん音読やるから聞いていてね」「自分でやってみたい!」と自分から言うようになりました。先生との出会いで、人に相談するとよいことや意見を積極的に聞きやってみるとよいことを学びました。

あれから数年が経ち、今では「お母さん、コーヒー飲む？僕も飲むから入れてあげるよ」と私に気遣う優しい言葉も言えるようになりました。あのときの先生からのアドバイスを、今でも時々思い出しては振り返り、息子の成長を楽しみに思える自分になっています。

話は変わり、先日、静岡の旅行先で養蜂場の店に寄った時の出来事です。ラスクや八重桜の蜂蜜などを購入し店を出る時、店員さんが「今日の1日がすてきな日ありますように」と一人一人の目を見て、優しく心地よい言葉や声のトーンで送り出してくれました。その言葉にうれしい気持ちと何だか今日よいことがあり
そうな気分になり“この店に来てよかったです”と思い
ました。

こうしたすてきな人たちとの出会いに心動かされながら豊かな生活や時間を心に刻んでいきたいです。



For more information about the study, please contact Dr. Michael J. Hwang at (319) 356-4530 or via email at mhwang@uiowa.edu.

一人で悩まないで、まず相談を

・刈谷市 子ども相談センター ~子どもに関する相談の総合的な窓口~

月～土曜：9時～17時(国民の祝日・年末年始を除く)

電話：62-6313 電話相談・來室相談

・刈谷市青少年電話相談 ☎: 23-8888 月～金曜 9時～17時

・県教育相談 こころの電話 ☎: 052-261-9671 10時～22時

